
喜临门家具股份有限公司 

2017 年度现场业绩说明会暨投资者接待日活动会议纪要 

 

会议时间： 2018年 5月 3日（星期四）下午 14:00-16:00 

会议地点： 浙江省绍兴市二环北路 1号公司 A楼国际会议厅 

公司出席人员： 公司董事、总裁杨刚先生，董事会秘书张毅先生,财务副总监张

冬云先生，综合管理中心总监陈雷先生 

参加人员： 56 名投资者 

主持人： 董事会秘书张毅先生 

活动议程： 

一、董事会秘书向投资者介绍出席会议的公司领导。 

二、董事会秘书介绍公司概况、2017年度主要经营情况，并对 2017 年度利润分

配预案进行了说明。 

三、公司领导解答投资者关注的问题。 

提问 1：公司所处行业情况如何？ 

答：公司主营业务收入结构中床垫收入占比保持在 60%以上，是国内床垫行业的

领军企业。据统计，国内床垫行业的市场规模在持续增长，近几年增速维持在

12%左右，按照这个趋势，预计 5年内中国床垫市场规模将突破千亿元人民币。

另一方面，行业中大中型企业的数量和营收占比均明显提升，行业集中度逐年提

升。然而与国外的床垫行业相比，国内床垫行业的市场集中程度依然较低，譬如

美国床垫市场 CR5已经超过 80%。因此，国内床垫市场前景广阔，品牌领先的企

业将享受到集中度提升带来的发展机遇。 

提问 2：2018 年一季度各业务板块的营收情况？ 



答：2018 年一季度自主品牌业务实现收入 3.2 亿，同比增长 72%；酒店工程业务

实现收入 0.6亿，同比增长 50%；ODM/OEM业务实现收入 3.3亿，同比增长 43%；

公司完成嘉兴米兰映像家具有限公司 51%股权收购，一季度该公司并入并表范围，

贡献收入 1.1亿；影视业务实现收入 0.6亿，同比增长 124%。综上，整个家具

制造业务实现收入 8.3 亿，同比增长 81%，其中自主品牌业务延续了上年度的高

速增长，在公司整个业务中占比持续扩大。 

提问 3：2018 年一季度营业收入增速为 84%，净利润增速为何只有 24%？  

答：首先，去年一季度政府补贴较多，今年一季度的扣非净利润增幅达到 44.5%。

第二，今年一季度 MD 业务纳入并表范围，因此带来了 1.1亿收入，贡献了超过

20%的收入增速，而归属于上市公司股东的净利润只占 51%，对利润增速的贡献

不到 10%。第三，公司所处行业有季节性波动特征，以往年的数据看，一季度收

入约占公司全年收入的 15-16%；而公司去年年底入选国家品牌计划，今年总费

用 1.74 亿元，需要按季度平均分摊；因此一季度会多分摊 9%的费用，约 1500

万元左右。第四，今年一季度新增的股权激励费用超过 300万元。综上所述，如

果考虑以上因素，公司主业利润增长与收入同步。 

提问 4：公司原材料价格趋势如何，公司在原材料的成本控制上有什么措施？ 

答：公司产品的主要原材料有海绵、钢丝、面料、皮革，从最近大宗交易的走势

来看，除面料以外的其他主要原材料都有所回落。在成本控制上，公司已就部分

材料提前与供应商签署了锁价协议，同时，公司近期也在做内部采购体系的改革，

将进一步有效控制成本。 

提问 5：公司在渠道扩展方面有什么调整？ 

答：近两年公司在渠道端的政策和措施上均有较大变化，首先是是渠道升级，从

2016年开始公司提出龙头客户计划，并结合末位淘汰制，增强加盟商质量和实

力。2017 年百万级加盟商数量增长 69%，五百万级加盟商数量翻了一番；其次在

战略合作上，目前公司与红星美凯龙、居然之家等 KA卖场都建立了最高级别的

战盟关系，为争取 A 类以上位置奠定了稳固的基础，现公司在 KA卖场中 A类位

置门店已达到 90%；此外，在对加盟商的支持政策上，公司坚持扶优扶强政策，

有效激励加盟商做大做强；最后在营销活动方面，公司增加大型活动频率，并聘



请专业的第三方公司进行活动筹划和实施，扩大活动影响力、增强活动效果，同

时将活动指标分解下放至终端导购人员，销售管理逐步下沉。 

提问 6：公司在 2018年度有什么开店计划？  

答：公司计划在 2018年新开门店 700-800家。 

提问 7：公司目前的产能布局如何，是否能支持未来的高速发展？  

答：公司现投产五大生产基地，分别为绍兴总部工厂、袍江出口基地、河北香河

北方工厂，成都工厂和广东佛山工厂，分布东南西北中，能满足目前公司的产能

需求。2018 年袍江出口基地二期工程即将竣工，河南兰考的生产基地也即将投

产，另外，成都计划购置土地新建厂房，绍兴总部工厂也拟进行产能升级项目，

产能进一步扩大，可以支撑公司未来的高速发展。 

提问 8：公司在代加工业务上较以前年度有较快增长的原因是什么？ 

答：2016 年之前代加工业务的增速在 15-20%，2017年增速接近 30%，主要源于

三方面：一是老客户自身的稳定增长；二是老客户新渠道、新品类的开发；三是

新开发客户逐渐成熟，提货量逐渐增加，2018 年该部分客户的提货也将持续快

速增长。 

提问 9：2017 年度利润分配预案中的分红比例较低的原因是什么？ 

答：在国内床垫行业品牌效应逐渐呈现，行业集中度持续提升的背景下，为了抓

住行业历史性机遇，在激烈的竞争中脱颖而出，公司确定 2018年为公司的“品

牌年”，加大品牌建设的投入力度，2018年新增了央视广告投入。另一方面，

2018年公司在投资活动方面将有较大支出，包括支付关于收购嘉兴米兰映像家

具有限公司的股权转让款、支付关于收购浙江晟喜华视文化传媒有限公司的剩余

股权转让款等。此外，目前公司尚处于高速成长期，对资金的需求也随着销售规

模扩张、品牌投入增加而快速增长。因此，公司经过慎重、全面地考虑当前行业

发展趋势、公司目前的财务状况以及留存未分配利润的用途和投向，最终提出了

本次利润分配预案。 

喜临门家具股份有限公司 

2018年 5 月 5日    


